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Petit clin d’œil à Robert Dye, qui 
vient de quitter la présidence du 

Comité des fêtes (p 24). 
En 2004 lors du Corso, pour 
les 15 ans de sa présidence, 

un char avait été construit 
à son effigie.
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Lundi 29 mars 2021 est à marquer d’une pierre blanche. En effet, lors du dernier conseil muni-
cipal, trois vœux émanant de la majorité comme de l’opposition ont été adoptés à l’unanimité !

Aussi en ces temps de discrédit de la classe politique, il faut souligner notre volonté de dé-
passer les clivages politiques pour savoir nous rassembler sur l’essentiel qui est le contenu 
de nos actions.

Et pourtant ces vœux concernaient des sujets qui traditionnellement sont très marqués po-
litiquement comme la transition énergétique, la loi climat et la culture.

Pour notre majorité municipale, la situation du pays est bien trop grave, avec un déclin mar-
qué sur le plan industriel par la fuite de nos savoir-faire et une partie de notre production à 
l’étranger. Sans compter la prégnance de l’Europe avec pour conséquence notre incapacité 
à répondre aux crises, à nous protéger et à maîtriser notre destin collectif.

L’heure n’est plus aux guéguerres politiciennes, aux luttes idéologiques, aux sectarismes... 
Il est temps de voir plus loin !

Temps de sortir de cette bureaucratie galopante qui s’initie dans chaque recoin de nos vies 
pour produire à profusion règlements et normes infantilisants et inutiles.

Temps de répondre aux défis de notre époque comme le climat, sujet qui n’appartient à 
aucun parti politique. 

Toute notre action se base sur cette manière d’appréhender notre futur.

En plus des vœux que nous avons validés nous y associons des actes 
forts dans le respect de la parole donnée. Notre "Marché Zéro Déchets", 
la création d’un arboretum, des voies douces pour les cyclistes et les 
piétons, la production d’énergie renouvelable par du photovoltaïque et 
surtout  la sensibilisation des nouvelles générations avec des animations 
diverses dans nos écoles.

Il nous faut toujours avancer quelles que soient les difficultés du moment.

Geneviève GIRARD
Maire de Portes-lès-Valence
Conseillère départementale
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Le tout Image

Venus de la base de Nîmes-Garons, des Canadairs s’exercent régulièrement 
en prévision des feux de l’été. Sur le Rhône, une zone d’écopage existe face 

au port de commerce de Portes-lès-Valence. Un pilote nous a confirmé 
qu’il n’y a pas de règle de hauteur pour les présentations à l’écopage. 

Tout commence par un 1er survol afin d’alerter les usagers du plan d’eau.

Jean-Michel Reynier

Nicolas Gachon
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Actualités Municipales

Le 19 avril, l’esquisse du projet a été présentée 
aux élus par Matis, Bryan, Louise, Alexis et Thomas.

Construit en 2001, l’actuel skate park situé près des terrains de tennis 
est vieillissant. Fin 2021 ou début 2022, il sera remplacé par un nouvel équipement, 
juste en face. Un projet réalisé avec les jeunes utilisateurs Portois.

Bientôt
un nouveau skate park

L’extrémité ouest du parc Louis Aragon, tout 
près de La Poste, semble faite pour son ins-
tallation. Avec son dénivelé naturel, l’allée 
bordée d’arbres, la proximité de l’aire de jeux 
pour enfants et les tables de tennis de table, 
l’endroit est prédestiné au sport et à la détente 
en famille ou entre copains. C’est en effet là que 
sera construit dans quelques mois un nouveau 
skate park contemporain.
Difficile de dire pour l’instant à quoi il va res-
sembler exactement tant nous n’en sommes 
qu’aux prémices du projet. Néanmoins, l’ob-
jectif sera de réaliser un équipement de qualité 
en y associant les utilisateurs.
Comme devait le souligner le maire Geneviève 
Girard lors d’une réunion organisée le 19 avril 
en mairie, la municipalité associe toujours les 
futurs usagers à ses projets. Après avoir consulté les 
usagers de l’actuel skate park et leurs familles, forts 
de leur expérience sur d’autres skates parks, c’est avec 
un projet déjà bien avancé que quatre "riders" sont 
venus voir les élus.

Des échanges constructifs
Depuis octobre la municipalité, emmenée par l’adjoint 
à la culture, à l'animation et à la communication Lilian 
Chambonnet, a organisé plusieurs rencontres avec 
Matis Puaux, Bryan Salles, Louise Chabriol et Alexis 

Martin, accompagnés par Thomas Bader (animateur 
à la MJC). Elles furent l’occasion d’échanger sur les 
attentes des uns et des autres, mais aussi de faire 
découvrir aux jeunes tout le processus technique et 
légal que comprend la réalisation de ce type de projet. 
De la présentation d’une esquisse réalisée par Bryan à 
une visite sur place début mars, chacun a pu imaginer 
le futur équipement qui, prochainement, verra le jour 
au parc Louis Aragon.

5



Le conseil municipal du 29 mars fut consensuel, et particulièrement 
pour ce qui concerne les vœux, emprunt d’une belle unanimité.

Conseil municipal : Taxe foncière, 
nouveau gymnase et vœux.

Actualités Municipales

Tout a commencé par le vote des 
taux d’imposition 2021. Des taux 
qui ont déjà été votés le 25 janvier 
dernier. Sauf que, quelques jours 
plus tard, « nous avons été infor-
més qu’il fallait intégrer dans le taux 
communal de la taxe foncière, la 
partie départementale » indiquait 
le maire Geneviève Girard, une obli-
gation due à la réforme de la taxe 
d’habitation.
De fait, le taux de la taxe foncière 
sur les propriétés bâties (TFPB) est 

désormais égal au taux communal 
(16,76%) additionné à celui du dé-
partement (15,51%) soit un total de 
32,27%. Le taux de la taxe foncière 
sur les propriétés non bâties est 
inchangé à 52,19%.
L’opposition, par la voix de Pierre 
Trapier s’est interrogée sur l’avenir 
de la fiscalité et des ressources des 
communes, tout comme le maire 
Geneviève Girard qui rappelait que 
seulement 38% de la population 
portoise était imposable.

Le débat a alors porté sur l’inté-
gralité de la taxe foncière et de 
la part due à l’Agglomération qui 
augmentera de 1,98% cette année. 
Cette augmentation permettra la 
réalisation du projet de territoire et 
la solidarité entre les communes, va-
lidés par l’ensemble des communes 
membres. Pour rappel les bases du 
foncier bâti industriel sont divisées 
par deux du fait de la crise sanitaire. 
« Les budgets doivent être assis sur 
des ressources pérennes ».

UN PAS DE PLUS VERS LE NOUVEAU GYMNASE
Une délibération portait sur la construction du futur 
gymnase, avenue Pierre Brossolette. Il s’agissait d’ap-
prouver le programme, l’enveloppe financière prévi-
sionnelle affectée aux travaux (environ 2 850 000 € HT) 
et le lancement du concours de maîtrise d’œuvre. Le 
futur gymnase comprendra : une grande salle de 26,5 
x 44 m, une salle annexe de 240 m2, une zone vestiaires, 
un mur d’escalade et 300 places assises en gradins.

UNE NOUVELLE RUE
L’achat de plusieurs parcelles par la ville entre la rue De 
Lattre de Tassigny et l’impasse des Aurores (en bordure 
de la zone de Grangeneuve) permettra, à terme, de 
faire la jonction entre ces deux rues. Lors d’un précé-
dent conseil municipal, il avait été indiqué qu’il serait 
proposé de nommer cette nouvelle rue : Simone Veil.
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Vœu de l'opposition 
municipale pour le groupe 
"Portes Citoyenne" 
sur le projet de scission 
des activités commerciales 
et de production d’EDF 
baptisé “Hercule”. 
Rapporteur Agnès Pagès.

RÉSUMÉ
Ce vœu détaille tout d’abord le 
projet de démantèlement d’EDF, 
porté par le gouvernement français. 

Selon ce projet, EDF serait décou-
pée en trois entités :
n EDF Bleu, regroupant la filière 
nucléaire, qui resterait dans le do-
maine public.
n EDF Vert, regroupant les sec-
teurs distribution et énergies re-
nouvelables, qui seraient ouverts 
aux marchés.
n EDF Azur, filiale d’EDF Bleu, 
chargée de la gestion des barrages 
hydroélectriques, qui serait ouverte 
aux marchés pour 150 contrats de 
concession actuellement en cours 
de renouvellement.
EDF serait démantelée avec d'un 
côté les parties rentables du groupe 
qui seraient privatisées et de l'autre 
les pertes qui seraient socialisées. 
Les risques seraient de voir les tarifs 
de l’électricité augmenter signi-
ficativement, de rompre l’égalité 
tarifaire, de remettre en cause la 

fourniture d’électricité 7 jours sur 
7, de voir une baisse importante 
des investissements.
En conséquence, le conseil mu-
nicipal demande au Président de 
la République et au 1er ministre 
d’arrêter ce projet de scission, 
d’engager des discussions avec 
l’Union Européenne dans le but 
d’intégrer aux Services d’Intérêts 
Économiques  Généraux (SIEG) les 
activités hydroélectriques et d’as-
socier aux discussions la Région 
Auvergne Rhône Alpes, les élus 
locaux et les organisations syndi-
cales concernées.

Madame le maire a également pris 
la parole pour soutenir ce vœu et 
inviter les citoyens à signer la péti-
tion sur : energie-publique.fr

Vœu adopté à l’unanimité

Trois vœux présentés 
lors de la séance du conseil municipal

Vœu de la majorité 
municipale concernant 
la Convention Citoyenne 
pour le Climat. 
Rapporteur 
Bastien Fargeot.

RÉSUMÉ
Lundi 29 mars avait lieu l’ouverture du débat parle-
mentaire sur le projet de loi Climat et Résilience. Il y 
a deux ans était créée la Convention Citoyenne pour 
le Climat (CCC). Elle avait pour vocation de donner 
la parole aux citoyens pour accélérer la lutte contre 

le réchauffement climatique et devait proposer des 
mesures pour permettre une baisse d’au moins 40% 
des émissions de gaz à effet de serre d’ici à 2030. 
En janvier 2020, le Président de la République s’en-
gageait à soumettre ces propositions à référendum, 
au vote du parlement ou à l’application réglementaire 
directe. En juin, il affirmait vouloir reprendre 146 des 
149 propositions.
En février 2021, un projet de loi a été présenté en 
conseil des ministres. Lors de sa dernière session, la 
CCC ne lui a accordé que 3,3 sur 10. 
« Par ce vœu, nous souhaitons dénoncer la mé-
thode et pointer du doigt la stratégie de l’exécutif 
qui consiste une fois de plus à mettre en scène son 
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Actualités Municipales

Une nouvelle conseillère municipale

Ali Chaabi ayant démissionné de son poste de conseiller municipal, 
Myriam Comon et Antony Roux, suivants sur la liste de Portes 

Citoyenne lors des dernières élections municipales, ayant décliné, 
Hélène Pinet a donc fait son entrée au conseil municipal. 

Elle siégera au sein du groupe d'opposition "Portes Citoyenne", 
mais aussi au sein de la commission enfance jeunesse.

Âgée de 46 ans, assistante sociale, Portoise depuis 2017, elle travaille 
depuis plus de 20 ans auprès des personnes en situation de handicap.

action, mais qui dans les faits ne débouche sur rien : 
aucune concertation ni solution concrète pour le cli-
mat. Nous condamnons la stratégie de gouvernance 
axée uniquement sur le vent de la communication et 
non sur une réelle concertation, qui éloigne encore 
plus nos concitoyens de la démocratie et nourrit une 
défiance supplémentaire envers le monde politique. 

Par ce vœu, il est demandé aux membres du conseil 
municipal de prendre position pour demander au 
gouvernement qu’il respecte la parole donnée et qu’il 
agisse concrètement pour le climat ».

Vœu adopté à l’unanimité

Vœu de la majorité 
municipale
concernant 
la réouverture des 
établissements 
culturels recevant 
du public. 
Rapporteur 
Lilian Chambonnet.

RÉSUMÉ
Le vœu rappelle tout d’abord qu’un 
secteur en particulier est concerné 
par la crise sanitaire : la culture. 
Dans un contexte de fermetures 
administratives imposées par l’État 
depuis le début de l’automne sans 
perspectives datées de reprise 
d’activité, les élus de Portes-lès-
Valence rappellent leur soutien à 
l’ensemble des acteurs et des lieux 
de la vie artistique et culturelle. 
Alors que de nombreux élus ont 
signé des pétitions demandant la 
réouverture des lieux de culture, 

Valence Romans Agglo a maintenu 
ses subventions à tous les équipe-
ments en 2020 et 2021, alors même 
que cette crise sanitaire continue 
de peser sur les finances des col-
lectivités. Dans les prochains mois, 
l’Agglo lancera des appels à projets 
"Culture et Territoire".  Activité 
essentielle, la culture contribue plus 
que jamais au maintien des liens 
sociaux, à la construction collec-
tive et à la lutte contre l’isolement. 
Parce que nous avons déjà appris 
à vivre avec le virus, nous devons 
continuer de nous adapter sans 
crainte, en faisant confiance aux 
acteurs de premier plan et en ap-
pelant à l’esprit de responsabilité 
de chacun. Alors que le réseau de 
lecture publique est ouvert dans le 
strict respect des protocoles sani-
taires en vigueur, nous devons sans 
plus tarder défendre la réouverture 
rapide des établissements cultu-
rels recevant du public avec des 

protocoles adaptés et sortir de ce 
paradoxe très Français qui consiste 
à interdire formellement d’un côté 
et à déréglementer de l’autre. 
Par ce vœu, les membres du conseil 
municipal sont appelé à : 
n Demander que soit organisée 
rapidement la concertation au 
niveau national et local pour une 
réouverture progressive, maîtrisée 
et programmée des cinémas, des 
salles de spectacles, des musées... 
et tous autres lieux et établisse-
ments culturels recevant du public.
n Demander le prolongement des 
droits des intermittents pour toute 
l’année 2021.

Vœu adopté à l’unanimité

Vœu également adopté 
à l'unanimité lors du conseil 
communautaire de Valence 

Romans Agglo le 25 mars 2021.
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Se faire vacciner... 
... qui et où ?

0 à 17 ans

18 à 49 ans

50 à 54 ans

55 à 59 ans

Plus 
de 60 ans

Je n'ai pas de problème de santé

Je n'ai pas de problème de santé

Je n'ai pas de problème de santé

Je suis en établissement 
pour personnes âgées

Je vis à domicile 
(ou dans une autre structure)

J'ai une pathologie à très haut risque 
de forme grave de Covid-19

J'ai une pathologie à très haut risque 
de forme grave de Covid-19

J'ai une pathologie à très haut risque 
de forme grave de Covid-19

J'ai un risque de forme grave 
de Covid-19

J'ai un risque de forme grave  
de Covid-19

•  Chez mon médecin traitant ou du travail
•  En pharmacie ou cabinet infirmier

•  Au sein de mon établissement
•  Chez mon médecin traitant,  

du travail ou mon lieu de soin
•  En pharmacie ou cabinet infirmier

•  Chez mon médecin traitant,  
du travail ou mon lieu de soin

•  En pharmacie ou cabinet infirmier

•  Chez mon médecin traitant, du travail  
ou mon lieu de soin

•  En pharmacie ou cabinet infirmier

•  Chez mon médecin traitant,  
du travail ou mon lieu de soin

•  En pharmacie ou cabinet infirmier

•  En centre de vaccination avec une  
prescription médicale de mon médecin

• Sur mon lieu de soin

•  En centre de vaccination avec une  
prescription médicale de mon médecin

• Sur mon lieu de soin

•  En centre de vaccination avec une  
prescription médicale de mon médecin

• Sur mon lieu de soin

•  Au sein de mon établissement

•   En centre  
de vaccination

•  En centre de vaccination avec une  
prescription médicale de mon médecin

Mon âge Ma situation AstraZeneca Pfizer-BioNTech ou Moderna
            Je ne suis pas concerné

Pour l'instant, je ne peux pas me faire vacciner

Pour l'instant, je ne peux pas me faire vacciner

Centres de vaccination les plus proches
n  Étoile-sur-Rhône, salle des Clévos, 390 route de Marmans - 06 73 03 12 21 (*),

n   Valence, Centre hospitalier, 179 bd Maréchal Juin - 04 75 75 77 00 (*),

n   Valence, Maison de la vie associative, 74 route de Montélier, à partir du 3 mai (*),

n  Romans-sur-Isère, salle des Cordeliers, 47 place Nardi - au 0 800 00 91 10,

(*) prendre rendez-vous sur www.doctolib.fr - www.keldoc.com - www.maiia.com

Consultez votre médecin ou votre pharmacien qui sont aussi autorisés à vacciner selon les ordres 
de priorité annoncés par le gouvernement. Sont également habilités à vacciner : les médecins spécialistes 
et médecins du travail. Et sous conditions : les sages femmes, les infirmiers et les sapeurs-pompiers.

Covid-19... vaccination dans la Drôme. Qui, selon vos âges et pathologies et où ? 
En ce qui concerne le calendrier, il est toujours aussi complexe et bousculé chaque jour, suivant 
les annonces gouvernementales. Aujourd'hui la vaccination est ouverte à tous à partir de 55 ans. 
Pour les moins de 55 ans, uniquement si vous souffrez d'une pathologie à risque. 
Normalement, tout le monde pourra se faire vacciner à partir de la mi-juin.
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Chaque jour de la semaine 42 agents servent près de 500 enfants dans nos quatre 
cantines. Un travail exigeant mené avec professionnalisme.

À la découverte d'un service municipal

La restauration scolaire

EN ROUTE POUR LA CANTINE
Prendre en charge les tout petits commence par un passage aux toilettes, 
puis on enfile les vestes : l’air de rien, ces opérations prennent du temps 
et le rythme est soutenu. Si généralement le "voyage" a lieu au sein de 
l’enceinte scolaire, il est un peu plus long pour ce qui concerne le GAPP. En 
effet, les enfants viennent des écoles Anatole France et Louis Pasteur. Il y a 
donc quelques dizaines de mètres à parcourir à l’extérieur de l'école, sous 
la surveillance attentive de quatre accompagnatrices. Une fois arrivés à la 
cantine, il faut quitter les vestes puis passer obligatoirement par le lavage 
des mains. Autant de gestes qu’il va falloir répéter pour chaque enfant. Assis 
à leur table habituelle -protocole sanitaire oblige- ils sont souvent dissipés 
après une matinée de cours. La cantine, c’est un peu la récré… Le personnel doit parfois élever la voix pour 
obtenir un silence qui reste malgré tout très relatif. 

RAPIDE ET EFFICACE
Immédiatement, le ballet commence : à chacun des agents sa (ou ses) table(s). 
Tous connaissent parfaitement les prénoms des enfants et surtout les tâches qui 
leur sont attribuées. Dans un coin de la salle, un chariot chargé des plats devient 
le centre de vie de la pièce. Les allers-retours se multiplient pour servir verres et 
assiettes aussi vite que possible. « Il faut avoir de la patience pour nous servir », 
« si elles n’étaient pas là, il n’y aurait pas de cantine ». En quelques mots Évan 
et Lily ont tout dit. Il est presque 12h15. Le premier service se termine et dans 
quelques minutes, les "grands" vont arriver pour le service de 12h30. Il faudra 

tout recommencer. De la patience, mais aussi de l’attention, de la fermeté et beaucoup de bienveillance telle 
est la recette parfaite du personnel de service dans nos cantines.

Actualités Municipales

Que ce soit à la cantine Fernand Léger ou à celles de 
Voltaire, Joliot Curie et du GAPP, le cérémonial est 
toujours le même. Chaque journée commence par 
la mise en place des couverts puis par la réception 
des plats, tout droit venus de la cuisine centrale (voir 
article pages 14-15). À 11h, les groupes s’étoffent. 
Certains agents arrivent des bâtiments municipaux où 
ils sont chargés de nettoyer les locaux, d’autres sont 
exclusivement dévolus aux cantines. Toutes déjeunent 
ensemble, on discute, on rit, on parle du travail mais 
en 20 minutes, tout est avalé. 2 ou 3 minutes pour 

débarrasser et les équipes partent dans des directions 
différentes. Il faut en effet aller chercher les enfants 
dans les écoles.

Chaque jour Florence passe 
de cantine en cantine afin de 

vérifier si tout va bien. 
Son quotidien, la gestion des 

commandes de repas, des 
inscriptions, de la facturation et 
celle du personnel des cantines.
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CANTINE 
JOLIOT CURIE
On y retrouve : 

Léonor, Jocelyne, 
Geneviève, Armelle, 

Carole, Ouahiba, 
Nadine, Véronique 

et Audric.

CANTINE 
DU GAPP
Kelly, Léonor, Sonia, 
Laurence, Armelle, 
Méryl, Sylvie, Maria, Anne.

Régulièrement une journée 
à thème est organisée, 
comme ici avec l'Espagne.

CANTINE 
VOLTAIRE

On y retrouve :
Élodie, Sylvie, 

Janick, Séverine, 
Vanessa, Violaine, 

Marie-Andrée, 
Fathia, Laura, 
Laëtitia, Leïla 

et Bruno.

CANTINE 
FERNAND 
LÉGER
Éva, Éfisia, 
Sonia, Sonia, 
Piedad, 
Gislaine, 
Nadia, Katy, 
Anaïs, 
Séverine, 
Élena.
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À L’ÉCOLE VOLTAIRE
Habituée des lieux depuis longtemps, Léonor est 
à l’image de ses collègues. Elle aime son métier, 
le contact avec les enfants et avec les professeurs. 
« Certains enfants nous connaissent parce que 
nous les servons aussi à la cantine ». Les "bon-
jour" des enfants fusent, souvent agrémentés du 
prénom, toujours avec le sourire. Certes ce n’est 
pas toujours facile, surtout les jours de pluie ou 
quand le vent ramène les feuilles et les graminées 
un peu partout, mais le plaisir de partir en fin de 
journée avec des locaux propres, est bien là.

À L’ÉCOLE FERNAND LÉGER
Armées de leur chariot où l’on trouve tout l’attirail nécessaire aux pros 
du nettoyage, Patricia (remplacée par Rachel) et Maria, rangent, lavent 
et désinfectent. Le mercredi, l’école est particulièrement silencieuse et 
elles en profitent pour faire un nettoyage en profondeur. Les 4 autres 
jours de la semaine, c’est très différent... Les journées commencent à 
16h15 pour se terminer à 19h30. Il faut ranger et, surtout, désinfecter. Très 
désireuses de nous parler de leur métier, Maria et Rachel évoquent des 
excellentes relations qu'elles ont avec les professeurs et avec les enfants. 
« Ils nous appellent par notre petit nom et ils ont même parfois de petites 
attentions pour nous » ajoute Maria qui conclut : « j’aime ce qu’on fait ».

Actualités Municipales

À la découverte d'un service municipal

Le personnel de service
La liste des locaux à nettoyer tous les jours est particulièrement longue. 
Si un chiffre devait résumer leur travail, ce serait plus de 33 000 m2, soit 
la surface totale des bâtiments municipaux à nettoyer régulièrement.

Rencontre avec des personnels de nettoyage très motivés. D'une école, 
à la restauration en passant entre autres, par 
les salles municipales, la plupart d'entre elles 
cumulent les postes. 

À la tête de cette équipe, 
on retrouve Isabelle, qui doit gérer 
le nettoyage de près d'une trentaine 
de lieux par trente cinq agents.

Liste des bâtiments 
entretenus 

La mairie, le Centre Technique Muni-
cipal, la police municipale, le centre 
de loisirs, les écoles, les salles de 
restauration, le RASED et le péris-
colaire, le centre culturel, (par dé-
légation : la médiathèque, la MJC, 
le Train-Théâtre et le Train-Cinéma), 
les équipements sportifs, les salles 
polyvalentes et de réunions, le pôle 
social, le bureau des Etaps, la mé-
decine du travail, l'épicerie sociale 
et solidaire, le vestiaire...
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À L’ÉCOLE JOLIOT CURIE
Depuis 2003 qu’elle travaille pour la mairie, Carole (ici avec 
Geneviève, Brigitte et Armelle) a connu de nombreux postes. 
Elle fut tour à tour ATSEM, caissière à la piscine ou encore agent 
de service dans une cantine. Avec trois collègues, la voici donc 
à l’école Joliot Curie. Une école où il y a beaucoup de vitres ! 
Ici aussi, les relations avec les élèves et les professeurs sont 
excellentes. Régulièrement, le personnel de service partage le café avec eux, sans oublier le pot de Noël en 
fin d’année.

À L’ESPACE CRISTAL
Mardi 30 mars. À cause de la covid-19, la salle est fermée depuis plusieurs mois. Sauf que la veille au soir a eu 
lieu un conseil municipal. Brigitte et Camille viennent de nettoyer le hall d’entrée. Pour la grande salle (plus de 
1 000 m2), elles peuvent s’aider d’une machine. En temps normal, entendez par là lorsque la salle est utilisée 
le week-end et donc ouverte, l’essentiel du nettoyage a lieu en début de semaine.

AU CENTRE TECHNIQUE MUNICIPAL
Tous les jours, à 16h30 (plus tôt le vendredi), la vie du Centre Technique Mu-
nicipal semble s’éteindre. Les agents municipaux ont terminé leur journée. 
Sauf qu’à ce moment précis, deux autres agents entrent en jeu : Véronique 
et Laëtitia. Ces locaux ne sont pas tout à fait 
comme les autres puisqu’ils sont aussi équipés 
de vestiaires et de douches. Il leur faudra trois 
heures pour tout nettoyer.

À LA HALLE DES SPORTS
Avec près de 3 000 m2, la Halle des sports est le plus grand équipement sportif de 
la ville. Pour une telle surface, Fatiha et Leila ont une alliée de poids : l’auto-laveuse. 
Pendant que l’une conduit la machine dans la grande salle, l’autre s’attaque aux 
toilettes et aux vestiaires. N’oublions pas les salles de boxe, de musculation, de 
danse, les couloirs et même les gradins. Objectif : tout nettoyer entre 6h et 9h45, 
tous les jours.

EN MAIRIE
Nous leur devons la propreté de la mairie :

 ce sont Sylvie, Nadia et Katy. Trois niveaux 
et tout de même 36 bureaux, 6 salles de ré-
union, 8 toilettes, 1 hall d’entrée et quelques 
dizaines de mètres de couloirs… 3 600  m2 
environ. Leur journée commence dès 6h du 
matin. Pendant 4 heures, chiffon ou balai 
brosse en main, le rythme est particuliè-
rement soutenu. À partir de 8h, le person-
nel arrive, « nous sommes bien accueil-
lies et bien considérées » souligne Nadia,  
« et c’est vraiment appréciable ».
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DE LA CUISINE CENTRALE   À NOS RESTAURANTS SCOLAIRESDE LA CUISINE CENTRALE   À NOS RESTAURANTS SCOLAIRES

De l’élaboration des menus aux assiettes 
de nos enfants dans les restaurants scolaires, 
les repas font l’objet de tout un processus 
parfaitement maîtrisé par la cuisine centrale. 
Qualité, hygiène ou encore traçabilité sont 
au cœur des préoccupations des agents 
de Valence Romans Agglo.

L'éLAbORATION DES mENUS

nn  5 500 repas par jour,
nn  63 restaurants scolaires livrés  

dans 15 communes,
nn  20 agents,
nn  17 fournisseurs locaux et bios.

LA CUISINE LA CUISINE 
CENTRALE CENTRALE 

EN ChIffRESEN ChIffRES

Dossier 
du 

Mois :

Vendredi 2 avril, 11h30. Dans nos 4 
cantines portoises, c’est l’heure de 
manger pour les plus petits. Sur un 
chariot, de belles salades d’endives 

avec un peu d’emmental 
viennent d’être coupées par 
les agents de service. Dans 
les fours tout proches, des 

barquettes sont 
réchauffées. 
Au menu : filet de 
saumon au bouil-
lon, samoussa 
aux légumes et 
choux-fleurs bé-
chamel. En des-
sert, des gaufres 
agrémentées de 
quelques œufs en 
chocolat en cette veille 
de week-end Pascal. 
Mais avant d’atterrir dans 
les assiettes des cantines 

municipales, ce fut tout un chemi-
nement que nous vous proposons 
de découvrir.

Élaborés par une diététicienne, ils 
sont ensuite présentés aux repré-
sentants des agents des restaurants 
scolaires, des parents et des élus.
La politique d’achat poursuit 3 ob-
jectifs : Un maximum de produits 
bios ou à haute valeur environne-
mentale, des produits de saison et 
locaux. Certains aliments viennent 
d’ailleurs de la Ferme Margerie.
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Située à Valence, gérée par Valence Romans Agglo, 
la cuisine centrale produit en moyenne 5 500 repas 
par jour. Aux murs de toutes les pièces sont affichés 
les protocoles d’hygiène et de contrôle. Pour Jérôme 
Martin, responsable du service commun restauration 
collective, c’est très important. Habillés de protections 
des pieds à la tête, tous les agents doivent observer 
des règles particulièrement strictes. 

La traçabilité est, elle aussi, un point crucial. Dès la 
livraison, tout est vérifié dans les moindres détails. 
Déconditionnés, les produits sont rapidement stockés 
ou placés en chambre froide. Cuisinés le jour pour le 
repas du lendemain, les aliments sont préparés selon 
les besoins : découpe, assaisonnement ou cuisson à 
l’aide de 3 sauteuses ou de 4 fours pouvant contenir 
jusqu’à 150 kg chacun. Juste après, les plats chauds 
sont placés dans un réfrigérateur qui, normes obligent, 
va les ramener à la température de 10°c en 2 heures. 
La dernière étape est enfin pour la zone dite d’allo-
tissement, où les barquettes vont être mises en lots 
pour les 63 restaurants scolaires des 15 communes 
destinataires. Il ne reste plus alors qu’à assurer le 
transport, dans des véhicules réfrigérés.

DE LA CUISINE CENTRALE   À NOS RESTAURANTS SCOLAIRESDE LA CUISINE CENTRALE   À NOS RESTAURANTS SCOLAIRES

hygIèNE 
ET TRAçAbILITé

Vice-président de Valence Romans Agglo 
(Développement rural et alimentation)

« Le but de l’Agglo est de développer les 
circuits courts. Nous nous appuyons sur 
des structures comme Agri Court, avec 
qui nous passons des appels d’offres 
qui nous permettent de contrôler 
la traçabilité des produits. Avec les 
travaux d’agrandissement program-
més en 2022, l’objectif sera d’atteindre 
près de 90% de produits issus des circuits 
courts. La qualité est aussi très importante. 
De nombreux aliments sont référencés en bio ou 
à haute valeur environnementale grâce à l’agriculture 
raisonnée. L’objectif est aussi de permettre une meilleure 
rémunération pour l’agriculteur. »

JEAN-mIChEL VALLAJEAN-mIChEL VALLA
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Environnement
Cadre de Vie

Retour 
sur la Semaine Verte

À la découverte des chauves-souris
Les chauves-souris migrent elles ? 
Quels sont les points communs 
entre les chauves-souris et les oi-
seaux ? Avez-vous déjà vu des 
chauves-souris ? Dans la classe 
de CE2 de Christelle Allègre 
(école élémentaire Voltaire), les 
réponses fusent. Sauf que cette 
fois, c’est Manon qui a pris la 
place de la maîtresse. Anima-
trice à la Ligue pour la Protec-
tion des Oiseaux (LPO), Manon 

fait se lever toute la classe et les 
invite à battre des ailes comme 
une chauve-souris. Fou rire géné-

ral, même si au passage, tous les 
élèves savent désormais tout sur 
le mode de déplacement de ce 
mammifère très utile.

Tout en s’adaptant aux restrictions sanitaires, la Semaine Verte a connu plusieurs temps forts. Dans les écoles 
tout d’abord avec l'intervention de Vincent Canova sur les abeilles (voir Portes Infos de mars) et celle de la Ligue 
pour la Protection des Oiseaux sur les chauves-souris (voir article ci-dessous) à l’école élémentaire Voltaire, 
qui ont été très appréciées par les enfants. En ville ensuite avec la chasse aux déchets, qui fut l’occasion de 

faire preuve de civisme. Lors de la distribution du compost enfin qui, 
avec plus de 200 passages 
de particuliers, connait un 
succès grandissant.

Plus de 200 véhicules se sont 
présentés pour la distribution 
gratuite de compost. Issu des 

déchets verts de la ville, broyé 
et tamisé pendant 2 ans, il va 

enrichir nos jardins. 

Trois groupes ont pu 
être constitués pour 

nettoyer la ville avec le 
concours, entre autres, 
de l’association des 
conseils de quartiers. 
Même les enfants 
ont montré l’exemple, 
comme ici sur la photo 
avec Gladys et Flore 
Montagnon, Chloé 
Grensmann, David 
et Emma Fargeot !
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Comprendre pour Agir

La nouvelle vie 
des chaussures

C’est quoi l’empreinte carbone ?
L’empreinte carbone représente la quantité de carbone émise par la consommation d’énergie et de matières 
premières d’une personne, d’une organisation ou d’un procédé (source : Les Horizons). Elle se mesure en 
tonnes d’équivalent CO2 car elle prend en compte d’autres Gaz à Effet de Serre (GES) comme le méthane CH4 
(ex : élevage bovin, culture du riz), ainsi que le protoxyde d’azote (engrais azoté). Trois gaz qui représentent 
à eux-seuls 97% des GES.
Nous avons tous une empreinte carbone. Elle se calcule en fonction de nos émissions directes (voiture, chauf-
fage au gaz...) et de nos émissions indirectes via l’énergie nécessaire à la fabrication de ce que nous achetons 
ou à la façon dont nous l'utilisons.
Cette empreinte carbone s’élève en moyenne, à environ 11 tonnes d’équivalent CO2 par an et par Français.
Si nous souhaitons respecter l’Accord de Paris de 2015 et limiter le réchauffement climatique à 2°C, cette 
empreinte carbone doit baisser d’environ 80 % d’ici à 2050 !

Les anciens se souviennent de la Cordonnerie d’Antan 
et de Robert et Michèle Gonzales. Il y a 6 ans, tous 
deux ont formé David Bouvier, Marjolaine Bouvier 
et Gabriel Pillet-Bernard à ce métier si passionnant 
qu’est la cordonnerie.
Dans notre monde où tout ce qu’on achète finit trop 
vite dans la poubelle, leur commerce nous rappelle 
que des chaussures (ou des objets en cuir) peuvent 
aussi se réparer. Bien sûr, souligne Gabriel, cette 
clientèle là est plutôt âgée, mais « les plus jeunes y 
viennent de plus en plus » dit-il. Parfois, un simple 
recollage de semelle ou une petite couture suffit à 
prolonger la vie de vos chaussures préférées.
Autre point fort de la boutique : tous les produits sont 
"made in France".

Internet : lacordonneriedantan.com
Facebook : La Cordonnerie d’Antan

Tél. : 04 75 57 04 13
Centre commercial Les Arcades, place du 8 mai 1945

source : Carbone 4 et TheShift Project 17



Enfance Jeunesse

Parce que les enfants sont les meilleurs ambassadeurs du tri, 
le SYTRAD propose chaque année de nombreuses animations 
scolaires, comme ici à l’école élémentaire Voltaire.

À l’école du tri

Poubelle jaune ? grise ? bleue ? ou 
verte ? Bien trier ses déchets n’est 
pas une chose facile et les pièges 
sont nombreux : il y a plastique 
et plastique, verre et verre… En 
professeure dynamique, Aurore 

Lavigne (animatrice au SYTRAD*) 
interroge les élèves. Pas de notes 
à la clé mais plutôt des jeux et une 
satisfaction, celle de reconnaître 
les déchets "triables" ou pas pour 
qu’une fois à la maison, les enfants 

deviennent des am-
bassadeurs du tri.
En ce jeudi 18 mars, 
les élèves de CE2 de 
Magali Tharaud sont 
particulièrement at-
tentifs. Avec leurs 
cartons jaune, gris, 
bleu ou vert, brandis 
à bout de bras, ils 
doivent deviner dans 
quelle poubelle (ou 
container) va la bou-
teille en plastique, la 
boîte de conserve ou 
encore le papier jour-
nal. Dans la classe, 

c’est à qui trouvera un maximum 
de bonnes réponses ! 
Visiblement passionnée, avec son 
dynamisme communicatif, Aurore 
explique pourquoi il faut trier, com-
ment les déchets peuvent être va-
lorisés et même comment mettre 
en place le tri sélectif à l’école. 

*SYndicat de TRaitement 
des déchets Ardèche Drôme

Le SYTRAD 
dans les écoles

Il y propose deux types  
d’interventions :

n 1  "Devenez un pro du tri"  
Qu’est ce qu’un déchet, 
comment trier, comment 
mettre en place le tri.

n 2  "Soyez éco responsable"  
Réduire le volume de  
déchets, consommer  
mieux, mettre en place  
des solutions. 
 
ou 
 
"Luttez contre  
le gaspillage alimentaire"  
Prendre conscience  
de la problématique,  
proposer des solutions, 
initier des changements  
de comportement.

Corine Arsac (adjointe en charge de l’enseignement, de l’enfance et 
de la jeunesse) Aurore Lavigne (animatrice au SYTRAD) Bénédicte Rossi 
(vice-présidente du SYTRAD en charge de la communication)  Jean-Luc 
Chaumont (conseiller délégué du SYTRAD).
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Culture Animation

Voix en Scène
De l’écran à la scène

L’expression culturelle, "de la scène 
à l’écran" a pris tout son sens lors 
des auditions du concours Voix en 
Scène. Sauf que cette fois, c’est par 
l’écran que tout a commencé.
Cette année, les auditions des 20 
candidats présélectionnés (sur 27) 
n’ont pas eu lieu en "présentiel" se-
lon l’expression désormais consa-
crée, mais via des vidéos.
Si les membres du jury étaient bien 
présents en salle du conseil munici-
pal le 14 avril, les candidats se sont 
donc succédés sur les écrans. Un peu 

frustrés, les jurés ont regretté de ne 
pas pouvoir poser directement des 
questions ou donner des conseils, 
mais ils ont pu apprécier les qualités 
des chanteurs.
De Vianney à Calogero, de Disney au 
style Gipsy, les genres musicaux se 
sont succédés et certains candidats 
ont rapidement fait l’unanimité. Le 
21 juin, ils se retrouveront cette fois 
sur la scène de la Fête de la musique 
pour la finale du concours avec, en 
président du jury, Daniel Levi.

Lilian Chambonnet, adjoint à la culture, 
aux animations et à la communication 
était entouré des membres du jury, 
David Esteves, responsable du service 
culture animations ; Clarisse Abattu, 
journaliste du Dauphiné Libéré ; 
David Granier, producteur et musicien ; 
Fredéric Champey, gérant d'un magasin 
de musique et musicien ; Sandra Ribière, 
professeure de chant.

Les 12 sélectionnés
CATÉGORIE ENFANTS (10 À 15 ANS)

Salomé Chaulet (Valence), 
Tina Demaison (Montoison), 

Valentine Ribes (Saint Fortunat sur Eyrieux), 
Tafita Rat (Voreppe), 

Éva Mas (Saint Genest Malifaux).

CATÉGORIE ADULTES (16 ANS ET +)
Fred Graziano (Saint Péray), 

Carla Cupperi (Upie), 
Janelle Desbos (Lamastre), 

Hinda Jamai (Bellegarde sur Valserine), 
Tom Varenne (Crest), 

Victoria Pion (Besayes), 
Mélissa Amrane (Loriol).
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Une très grande page de la vie du Comité des 
fêtes s’est tournée le 10 avril lors de l’assemblée 
générale. Après 32 ans de bons et loyaux services, 
Robert Dye a quitté la présidence de l’association, 
laissant la place à Anne-Lise Marcon.

Comité des fêtes
Une page 
se tourne

Lors d’un forum des associations 
en 2017, Robert Dye nous avouait 
les raisons de son adhésion au 
Comité des fêtes : « Pour son en-
tente festive tout en travaillant… un 
peu ! ». En quelques mots, même 
si la réalité veut que Robert ne 
compte pas ses heures, tout est 
dit. Grand amoureux de la fête, 
Robert a su garder cet état d’esprit 

au Comité des fêtes.
Entré dans l’associa-
tion en 1987 aux cô-
tés du président Jean 
Thomé, il lui succède 
deux ans plus tard. 
"Joyeux drille" et bla-
gueur invétéré selon 
un portrait que lui avait consacré 
le Portes-Infos de novembre 2014, 
Robert s’adonne à sa tâche sans 
faillir.

Le Corso 
devient nocturne

Dès la première année de sa pré-
sidence, il relance le Corso, qui 
devient nocturne, avec son défilé 
de chars et surtout cette année 

là le Bagad de Lann-Bihoué. Le 
succès est immédiatement au ren-
dez-vous. 
En 1995 a lieu la première élection 
de la reine du Corso, qui deviendra 
plus tard Miss Portes-lès-Valence. 
Mais la manifestation à laquelle 
tient particulièrement Robert Dye 
et dont il est très fier est le premier 
Salon des vins, en 2005. Organisé 
début novembre, le Salon fut très 
vite un succès.

Culture Animation En 2005, pour les 15 ans 
de sa présidence, devant 

le char à son effigie.

Un “ joyeux drille” !
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Cette même année, lors du Corso 
et pour les 15 ans de sa présidence, 
ses amis du Comité lui font une 
surprise : un des chars est à son 
effigie ! Un magnifique symbole de 
l’amitié que beaucoup lui vouent 
et qu’il donne en retour.
Robert Dye vient donc de mettre 
un terme à sa présidence mais 
certainement pas au Comité des 
fêtes, qui le verra encore pendant 
de nombreuses années !

Ces dernières années, la principale préoccupation de Robert Dye fut de trou-
ver quelqu’un pour lui succéder. C’est désormais chose faite avec Anne-Lise 
Marcon, qui a souhaité lui adresser un petit mot : 

« Robert tu quittes la présidence mais pas le Comité des fêtes et fort heu-
reusement. Que serions-nous sans toi ?
Tu es une figure portoise et bien au-delà. Ton dévouement est sans limite. 
Ton énergie, ta gentillesse, ta grande disponibilité, ta générosité, tu les as 
mises, pendant 32 ans, au service de cette association que tu aimes tant.
Robert, tu es aussi quelqu’un d’une grande sensibilité.
Tu représentes un peu un papa, un grand frère, un ami cher pour chaque 
membre du Comité. Tu aimes rire, faire des farces… quel sac à main n’a pas 
été rempli de confettis au local pendant les travaux de confection des chars ?
Tu connais toutes les ficelles, les astuces et les bonnes adresses pour que 

nos manifestations soient un succès.
Comment passer après toi ? Bien sûr, j’ai 
beaucoup d’appréhensions, mais je sais 
que tu seras à mes côtés pour me guider 
et je sais aussi que je peux compter sur 
notre formidable équipe pour m’épauler.
Je ferai mon possible pour te succéder, 
mais je ne pourrai jamais te remplacer !!! »

Anne-Lise Marcon,
Présidente du Comité des fêtes

Robert Dye avec Serge Ruchaud (président de la 
Fédération des Comités) et Lilian Chambonnet. 2014

Le Salon 
des vins, 
dont il est 
à l'initiative 
(ici en 2014).
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Le Tout Image

L’UGSP poursuit ses entraînements 
en extérieur et profite des beaux jours, 
comme ici au stade Gabriel Coullaud. 

Exercices d’équilibre pour les 10 - 14 ans 
sous la houlette de Cédric Servet. 20-04-2021

Les adhérents du Judo jujitsu taïso, 
se retrouve régulièrement sur le stade 
Gabriel Coullaud pour des entraînements. 
11-04-2021

Rien n’arrête 
la Danse de Laeti. 
Depuis quelques 

semaines, les élèves 
sont invités à relever 

le "Challenge photos 
printemps”. Le but ? 

Envoyer une photo 
représentant 

les mouvements 
de la danse.
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Vie Associative

Football Club Portois
La fin du championnat
C’est tout sauf une surprise. Après le troisième match de la saison disputé 
fin octobre, la Ligue Nationale de Football a décidé officiellement le 15 
mars que la saison 2020/2021 serait une saison blanche.
Pour le président Franck Comon, cette décision n’aura que peu d’impact 
sur la vie du club. Pas de problèmes financiers, ni de baisse du nombre 
d’adhérents à ce jour dit-il, même si ses craintes sont surtout pour la ren-
trée prochaine. Après deux saisons tronquées de suite, le club a décidé 
de baisser de 40% le prix des licences à la rentrée prochaine.

US Véore XV

Préparation de 
la prochaine saison
Après 5 matchs dont deux belles 
victoires contre Montélimar et 
Tournon, la Covid-19 a stoppé net 
la saison de l'US Véore XV.
Nous étions alors en novembre, et 
depuis, les joueurs n’ont eu l’occa-
sion de rechausser les crampons 
que lors des entraînements. Entre 
séances de plaquages et mêlées 
sur le terrain annexe du stade 
Gabriel Coullaud, ils ont toutefois 
pu voir la construction du bel écrin 
qu’est le nouveau complexe sportif 
avec sa belle tribune.
À la rentrée prochaine, même si 
les joueurs ont pu acquérir un 
peu d’expérience de la fédérale 
2, il faudra tout reprendre à zéro. 
Co-entraîneur de l’équipe seniors, 
Guillaume Martin prendra désor-
mais en charge les avants en lieu 
et place de Rémy Alligier, qui s’en 
va. Il est remplacé par Ghyslain 

Agniel qui, désormais, 
s’occupera des arrières.
Depuis le début du mois 
d’avril, les entraîneurs re-
çoivent tous les joueurs un à 
un. Il s’agit de leur présen-
ter le projet du club et les 
postes qui seront renforcés afin 
d’atteindre un effectif qui sera aug-
menté, mais aussi de savoir s’ils 
souhaitent poursuivre l’aventure 

avec l’US Véore XV.
Pour Guillaume Martin l’objectif est 
clair : se maintenir en fédérale 2.

Le projet du club : 

n  Structurer le club, de l’école de rugby jusqu’aux juniors, 
n  Intégrer l’arrivée d’un nouveau salarié : dans le cadre de la coupe 

du monde 2023, la fédération a créé des postes dédiés à la com-
munication et à l’événementiel,

n  L’arrivée de la nouvelle structure avec sa nouvelle tribune va en-
traîner un changement des habitudes du club. Les entraînements 
auront lieu les mardis et vendredis à Beauvallon, qui deviendra en 
quelque sorte le centre d’entraînement. À Portes-lès-Valence seront 
maintenus la structure administrative et les matchs.

Guillaume Martin (à droite) reçoit un à un tous les 
joueurs, comme ici Kylian Ducros, qui reste au club. Tous 

deux pourront profiter de la nouvelle tribune.
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Sur la piste, ils sont une dizaine de 
débutants à tenter d’apprivoiser 
bosses et virages sous l’œil attentif 
de Jean-Marc Martel. Concentré, 
il scrute le passage de chacun de 
ses élèves, encourageant l’un, don-
nant un précieux conseil à l’autre. 
Casqués, gantés et parfois équipés 
tels des guerriers ninjas avec des 
protections sur les épaules et dans 
le dos, les enfants se lancent un à 
un à l’assaut de la piste aussi vite 
qu’ils le peuvent. 
Président du club, Cédric Petit 
accompagnait un enfant il y a 
quelques années, et il a eu en-
vie d’essayer... et voilà comment, 

quelques coups de mains plus 
tard, on se retrouve à la tête de 
l’association.

« On est à fond tout le temps »
Cédric Petit nous présente son 
sport : « Le BMX se pratique sur 
des petits vélos à roues de 20 ou 
24 pouces. Sport olympique, il est 
basé sur l’explosivité, procure des 
sensations fortes et se pratique 
sur des pistes d’un maximum de 
400 mètres. Autant dire qu’on est 
à fond tout le temps » explique 
t-il. La sécurité est un point impor-
tant : « les pratiquants doivent être 
au minimum en jean, chaussettes 

hautes, gants et casque. Sont 
fortement recommandées les 
protections dorsales et les 
coudières ».
Le président tient tout parti-
culièrement à maintenir l’es-
prit convivial de l’association. 
Demander aux parents d’ai-
der à nettoyer ou entretenir la 
piste, organiser des compé-
titions, avant que la Covid-19 
n’en décide autrement, c’était 
à chaque fois l’occasion de se 
retrouver autour d’un temps 
de convivialité.

Des sensations fortes
Basé sur l’explosivité, la technique, le physique
et la coordination, le BMX est un sport complet. 
Au club de Portes, on y ajoute la convivialité.

PORTRAIT PORTRAIT D’ASSOCIATIOND’ASSOCIATION

Le BMX Portes-lès-ValenceLe BMX Portes-lès-Valence

L'ASSOCIATION EN BREF
n  Président : Cédric Petit
n  Activités : Groupes 3 et 4 : le lundi de 

17h15 à 18h45, le mercredi de 16h45  
à 18h45 et le samedi de 9h à 11h

n  Groupe 2 : le mardi et le jeudi  
de 17h15 à 18h45 

n  Groupe 1 : le mercredi de 15h30  
à 16h30

n  Prix de l’adhésion : 120 €

Vie Associative

La piste
Située près du stade Gabriel Coullaud, 
elle est homologuée pour les compéti-
tions régionales et nationales. Sur une 
distance d’environ 400 mètres, elle se 
décompose en 4 lignes droites et donc 
3 virages. En 2018, la ligne droite avant 
l’arrivée et celles qui la précèdent (lignes 
3 et 4) ont été rénovées. Ce mois de mai 
sera l’occasion de refaire la ligne située 
juste après le départ. Certaines bosses 
seront arasées pour les rendre plus ac-
cessibles aux enfants, tandis que la butte 
de départ sera surélevée de 2 mètres.

24



USCP Tennis
Mattéo Martel, nouvel 
initiateur fédéral
Comme tous les samedis, la pré-
sidente de l’USCP Tennis Séve-
rine Pourret et la coach Nathalie 
Guigon sont fidèles au poste. En 
cette veille de Pâques et surtout 
de reconfinement, malgré un soleil 
resplendissant, seuls trois enfants 
sont présents. À part un peu de 
vent, c’est un temps idéal pour ap-
prendre à jouer au tennis.
Depuis quelque temps, un troi-
sième adulte encadre le groupe : 
Mattéo Martel, 17 ans. Mattéo vient 
de terminer sa formation comme 
initiateur fédéral.
L’initiation explique Mattéo, « c’est 
d’abord apprendre à garder les 
enfants attentifs, à les focaliser sur 
les exercices. Les enfants viennent 
d’abord pour jouer au tennis, on 
essaie donc de leur faire toucher 
le plus souvent possible la balle 
avec leur raquette. Néanmoins, les 
exercices ne sont pas exclusive-
ment liés au tennis, ce sont aussi 
des jeux qui, à chaque fois, auront 

leur utilité pour le tennis.
Pour intéresser les enfants et ne 
pas les lasser, il faut du rythme, 
qu’ils n’aient pas le temps de se 
disperser. L’apprentissage de l’es-
prit d’équipe est aussi une notion 
importante » explique Mattéo.

Transmettre sa passion
Tout ça, Mattéo l’a appris grâce à 
sa formation et au Comité Drôme 
Ardèche de Tennis. Tout a com-
mencé fin octobre par un stage de 
5 jours à Valence. Ont suivi 
des stages à Beausemblant 
et à Cruas, terminant ainsi 
sa formation.
Après avoir sagement 
observé Nathalie, Mat-
téo développe désormais 
lui-même ses séances et 
devient de plus en plus 
autonome, même si c’est 
toujours sous l’œil bienveil-
lant de sa collègue.
En fera t-il un jour son mé-

tier ? Rien n’est certain. Mattéo 
souhaite surtout vivre sa passion 
pour le tennis et la transmettre aux 
plus jeunes.

ON CONTINUE
Ce nouveau confinement n’a 
pas changé le fonctionnement 
actuel du club, sachant que 
la pratique en extérieur reste 
autorisée, que les compétitions 
sont interdites. Les cours 
d’initiation ont lieu le samedi 
matin de 9h à 10h30. École de 
tennis : le mardi de 17h à 18h30, 
le samedi de 9h à 10h30.
Initiation dames : le samedi de 
10h30 à 12h. Fitennis : le mardi 
et le jeudi de 18h à 18h30.

Séverine Pourret, Éma Martel, Mattéo Martel et Nathalie Guigon.
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MJC-Centre socialMJC-Centre social

Prenez contact avec 

La Canopée MJC-Centre social

  Téléphone : 04 75 57 00 96
  Fax : 04 75 57 75 58

  Mail : 
  accueil@mjc26800portes.org

  Site Internet : 
  www.mjcplv.fr

  Facebook :
  Mjc Portes Les Valence
  Mjc Secteur Jeunesse Portois
  Thomas Mjcportes

  Lien snapchat :
  thomasmjcportes

(Presque) Vacances 
pour tout le monde !
Notre accueil de loisirs aux Brû-
lats n’a pas pu se tenir… Quelle 
tristesse pour les enfants et pour 
l’équipe d’animation qui avait 
concocté un chouette projet d’ani-
mation… Nous espérons toutefois 
que tous les enfants vont bien et 
qu’ils ont le bonheur de partager 
ces vacances scolaires avec leur 
famille et nous avons hâte de les 

retrouver ! 
Nous avons cependant 
gardé le contact avec  les 
enfants concernés par l’ac-
compagnement scolaire. Deux ren-
dez-vous ont eu lieu à la MJC et 
dans la salle Fernand Léger. Les 
enfants ont pu se mettre à jour 
de leurs devoirs et profiter de ce 
moment pour questionner l’équipe 

d’encadrement. Ce lun-
di salle Fernand Léger, 
Pomme (animatrice cultu-
relle), Marina (référente fa-
mille), étaient présentes,  
mais aussi Sylvette et Jo, 
bénévoles. Sylvette par-
ticipe à de nombreuses 
activités à la MJC et elle 
souhaite apporter du ré-
confort et du soutien aux 
enfants en faisant partie 
de cette équipe. Jo nous 
dit que le bénévolat est 
une évidence pour 
elle ; après un long 
passage à l’USCP 
Basket, la sponta-
néité des enfants 
et le plaisir qu’ils 
apportent lui man-
quaient trop ! Ain-
si aider les enfants 
dans le cadre de 
l’accompagnement 
scolaire tombait 
sous le sens !
Par ailleurs, du 
côté des ados, 
bien que l’accueil 
des vacances n’ait 
pas pu se tenir, les 

animateurs vont au contact des 
jeunes dans la rue. L’ambition de 
cette démarche est de créer une 
relation avec les publics jeunes, de 
les soutenir éventuellement dans 
ce moment un peu compliqué pour 
eux. Thomas et Joris viennent à 
votre rencontre dans les rues de 
Portes-lès-Valence les après-midi 
des vacances scolaires. 

En attendant 
une rentrée des activités 

que nous souhaitons 
dynamique et déconfinée ! 

Nous vous adressons 
nos vœux de bonne santé 

morale et physique ! 
À très vite !
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EXPOSITION - TOUT EST BON DANS LE PILON 
Par le Cercle Littéraire des Eplucheuses de livres.

8 amoureuses des livres se sont rencontrées pour

élaborer, échanger et trouver des idées afin de donner

une 2ème vie aux livres. Chacune a suivi son "chemin-livre"

et grâce à son imagination, son savoir-faire a réalisé son

rêve. Aux heures d’ouverture de la Médiathèque.

du 5 mai au 5 juin

VENDREDIS PÉTANQUE
Au Club Ambroise Croizat, reprise des vendredis 

pétanque à 14h. Masque et respect 

des gestes barrières obligatoires.

à partir du vendredi 7 mai

ATELIER DE CRÉATIONS EN PAPIER
À 14h30 et 16h à la Médiathèque - Conseillés par les

membres du Cercle Littéraire des Eplucheuses de livres,

découvrez comment donner une nouvelle vie aux livres.

Inscription 04 75 57 40 65

mercredi 19 mai 

ATELIER
DESSINER À LA MANIÈRE DE MARIE CAUDRY

À 10h à la Médiathèque- Venez apprendre à dessiner une

forêt à la manière de Marie Caudry. À partir 6 ans.

Inscription 04 75 57 40 65

mercredi 26 mai 

DÉLÉGUÉ COHÉSION POLICE-POPULATION
Permanences à la Maison des associations salle C de

9h à 12h. Tél. : 06 74 37 46 40 ou 06 26 06 25 44

chaque 1er jeudi du mois.

PAROLES CONFINÉES
En collaboration avec l’Aide à domicile (Adhap 26), 

l’association Mona Lisa recherche des témoignages de 

personnes de plus de 60 ans sur le confinement. Ces 

paroles seront retranscrites dans un livre et contées lors de 

lectures publiques à l’automne prochain. Les entretiens 

seront recueillis sur votre lieu de vie par des infirmiers 

libéraux ou des bénévoles formés. Pour participer, 

contactez Cécile au 04 75 41 87 93.

automne 2021 

Par précaution, il est préférable de se faire confirmer
ces informations en contactant les organisateurs.

EN MAI DANS VOTRE JARDIN D'ORNEMENT

La saison des boutures de plantes bat son plein, les apports d'eau et d'engrais 
reprennent.

n  Installez les potées, jardinières ou suspensions de pélargoniums, agapanthes, 
d’annuelles, de bulbes d’été, de condimentaires, des palmiers rustiques et des 
plantes exotiques dans le jardin.

n  Bouturez les aechméas, bégonias... cactus de Noël et autres cactées, cléro-
dendrons, ficus, misères, pépéromias, philodendrons, yuccas, passiflores, lins 
vivaces... et autres plantes grasses, streptocarpus, tolmiéas.

n  Semez en place les adonides d’été, les alysses odorantes, les belles-de-jour, 
les capucines, les centaurées, les chrysanthèmes à carène, les cosmos, les ju-
liennes de Mahon, les lavatères, les linaires, les pavots annuels et pavots de 
Californie, les pieds-d’alouette, les soucis et les reines-marguerites.

n  Rempotez les bonsaïs d’extérieur et d’intérieur, les cactées et les plantes vertes 
d’intérieur.

n  Arrosez les plantes à l’extérieur par temps sec lorsqu’il ne gèle pas et donner 
de l’engrais régulièrement.

n  Protégez les jeunes plantations contre les limaces.
n  Raccourcissez les rameaux envahissants de la vigne vierge.

RECETTE DE MAI

C'est bien connu, au mois de mai on fait ce qu'il nous plaît ! C'est l'occasion de 
s'amuser en cuisine avec des fruits et légumes de saison afin de concocter de 
savoureux plats printaniers qui appellent doucement l'été...

Verrine fraises rhubarbe
Ingrédients pour 8 personnes : 

s  500 g de fromage blanc
s 250 g de mascarpone
s 250 g de fraises
s 95 g de sucre
s 3 grosses tiges de rhubarbe
s 2 gousses de vanille

n  Lavez et épluchez la rhubarbe. Cou-
pez-la en tronçons de 2 cm environ 
et faites-la cuire dans une casserole 
avec 80 g de sucre. Mélangez bien 
jusqu’à l’obtention d’une compote. 
Réservez.

n  Lavez les fraises et coupez-les en deux dans le sens de la hauteur. Réservez.
n  Fendez les gousses de vanille dans le sens de la longueur et grattez l’intérieur 

avec la pointe d’un couteau pour en retirer les grains.
n  Dans un saladier, fouettez ensemble le fromage blanc, le mascarpone, 15 g de 

sucre et les grains de vanille.
n  Dans une verrine, disposez la compote au fond, puis la crème au mascarpone, 

et enfin les fraises sur le dessus.
Servez bien frais. Petite astuce : saupoudrez la verrine fraises rhubarbe avec du 
sucre glace ou bien de la cassonade pour sucrer les fraises avant de servir. Vous 
pouvez utiliser des fruits surgelés si ce n’est pas la saison, en remplaçant les 
fraises par des fruits rouges.

L’agenda

L'agenda et des Idées pour Mai

des Idées
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Libre Opinion

ICI À PORTES-LÈS-VALENCE, ON AGIT !

Lors du conseil municipal le 29 mars dernier, un vœu a été voté à l’unanimité, le sujet concerne la 
convention citoyenne voulue et mise en place par le Président de la République. Pour rappel, les 
150 citoyens tirés au sort devaient travailler sur les recommandations et mesures à prendre, dans 
l’objectif de réduire fortement les émissions carbones. Au final, ce travail permettait de rédiger 
une loi "climat-résilience" afin de réduire de 40 % les émissions de CO2 d’ici à 2030. Malheureuse-
ment, 95 % des propositions n’ont pas été retenues, quel gâchis ! Nous avons donc voulu dénon-
cer cette façon de faire non respectueuse de la parole donnée.

Le sujet de l’écologie, de l’environnement est une évidence transversale quelles que soient les 
sensibilités politiques. Aujourd’hui tout le monde a bien conscience de l’urgence à intervenir et à 
modifier nos comportements. 

Ici à Portes-lès-Valence on agit, d’ailleurs au début du mandat précédent en 2014, nous avons créé 
"La Semaine Verte", un temps fort qui doit apporter de la pédagogie et démontrer par des gestes 
simples et quotidiens, que nous pouvons faire évoluer les mentalités.

Chaque prise de conscience individuelle fait avancer la démarche collective. Pour cette année 
2021, avec la crise sanitaire, nous regrettons que l’ensemble des ateliers proposés n’aient pu être 
réalisés. À noter cependant, que pour nos enfants nous avons pu maintenir les interventions dans 
la majorité des écoles. Jeudi 8 avril 2021, une fréquentation importante a eu lieu à la plateforme 
de compostage. Nombre de nos concitoyens sont venus chercher du compost. Dans une moindre 
mesure "La chasse aux déchets" a également participé à nos efforts collectifs.

Nous nous inscrivons totalement dans une démarche environnementale et économique respon-
sable. À chaque fois que cela est possible, nous intégrons les avancées technologiques et les 
exemples sont multiples : les bâtiments, la rénovation énergétique, les déplacements, la mise en 
place de bornes électriques, d’aires de covoiturage, le développement des déplacements doux, 
le vélo et les sentiers piétonniers… 

Nous avons encore des projets à conduire. À chaque fois les élus, les services administratifs et 
techniques prennent en compte ce que nous appelons "La planification écologique" : se rappro-
cher le plus possible de la nature et de son respect.

Daniel Grousson et l'ensemble des élus de la majorité, membres de l'association 
“Agir et mieux vivre” : Geneviève Girard, Suzanne Brot, Lilian Chambonnet, Stéphanie Houset, 

Antonin Koszulinski, Sabine Tauleigne, Patrick Groupierre, Corine Arsac, Bastien Fargeot, 
Isabelle Wicki, Laurent Péméant, Philippe Millot, Valérie Garcia, Fanély Monville, Luc Charpentier, 

Marie-Renée Avon, Jérémy Fernandez, Geneviève Bouix, Guy Le Drogo, Sylvie Deloche, 
Jean-Louis Saint-Clair, Catherine Barneron, Dimitri Delaigues, Danièle Berthonnet et Michel Berne.

DEPUIS 2008 ET CONFORMÉMENT À LA LOI, CHAQUE GROUPE POLITIQUE PEUT S’EXPRIMER UNE FOIS PAR MOIS ET SANS THÈME IMPOSÉ           DANS CES COLONNES. LES TEXTES DE CES TRIBUNES N’ENGAGENT QUE LEURS AUTEURS ET EN AUCUN CAS LA RÉDACTION DU JOURNAL.
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LOI CLIMAT : LE GOUVERNEMENT NOUS ENFUME !

Alors que le projet de « Loi Climat » est débattu à l’Assemblée, les députés ont vu tous leurs 
amendements visant à assigner des objectifs de réduction des émissions de gaz à effet de serre 
aux grandes entreprises, jetés à la poubelle. Le 24 mars, une étude dévoilait pourtant que les 
banques françaises étaient les plus gros financeurs européens des énergies fossiles. Le sujet est 
donc évidemment politique ! A Portes Citoyenne, nous soutenons la proposition portée par de 
nombreuses associations pour que la France consacre 100 milliards d’euros à un fonds écologique 
et social financé par l’Etat et les entreprises. De même que toutes les aides publiques aux entre-
prises soient conditionnées à des critères écologiques et sociaux précis. 

Macron et la droite continuent d’ignorer que plus les plus riches s’enrichissent, plus ils possèdent, 
plus ils polluent… Pour nous, pas de langue de bois. La réduction des inégalités sociales est une 
contribution directe à la préservation de la planète, notre bien commun.

De plus, avec le projet de démantèlement d’EDF, dit « projet Hercule » nous allons vers le pire. 
Ce découpage élaboré par les banques consiste à privatiser les profits et à socialiser les pertes en 
introduisant en Bourse la partie la plus rentable d’EDF et prépare la cession future des barrages 
hydroélectriques. Les impératifs du service public (fourniture d’électricité 7 jours sur 7 en tous 
points du territoire quels que soient les aléas climatiques) pourraient ne plus être garantis. Cette 
politique énergétique toucherait directement à votre porte monnaie et ne tiendrait aucunement 
compte de la préservation de l’environnement…

Pierre Trapier, Agnès Pagès, Alain Sivan, Marie-Jo Bayoud-Torres et Hélène Pinet, 
conseillers municipaux d’opposition, membres de l'association "Portes Citoyenne”

QUOI QU’IL EN COÛTE...

Mauvaises nouvelles ! Nous avons appris deux fermetures de classes Portoises pour la prochaine 
rentrée scolaire : une à l'école Voltaire primaire, l'autre à Pasteur.
Aucune communication de la municipalité qui, certes n'en est pas le décideur, mais qui n'a pas 
associé les parents d'élèves pour rencontrer l'Inspectrice Académique.
Il est regrettable qu'elle ne se soit pas renseignée sur les nouvelles arrivées d'enfants avec les 
constructions dans le secteur de Voltaire. Encore aucune anticipation...
Conserver des classes à petits effectifs aurait été bien dans ce contexte de pandémie où les élèves 
ont été mis à rude épreuve malgré le dévouement des enseignants et des parents.
Il y a des silences qui sont assourdissants.

Claude Illy et Sandrine Augier conseillers municipaux d’opposition, 
membres de l'association "Portes Solidaire”

DEPUIS 2008 ET CONFORMÉMENT À LA LOI, CHAQUE GROUPE POLITIQUE PEUT S’EXPRIMER UNE FOIS PAR MOIS ET SANS THÈME IMPOSÉ           DANS CES COLONNES. LES TEXTES DE CES TRIBUNES N’ENGAGENT QUE LEURS AUTEURS ET EN AUCUN CAS LA RÉDACTION DU JOURNAL.
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Bloc Notes

MAIRIE
Ouverture du lundi au vendre-
di, 9h-12h et 13h30-16h30. Per-
manence de l’état civil, samedi, 
9h-11h. Le recueil des actes admi-
nistratifs peut être consulté. Les 
personnes intéressées peuvent se 
renseigner au service du secrétariat 
général.
Téléphones utiles :
Accueil .................. 04 75 57 95 00
Astreinte ST .....06 09 85 46 23
Cabinet du maire . 04 75 57 95 10
Centre Technique Municipal
(CTM) .................... 04 75 57 75 70 
État civil ................ 04 75 57 95 01
Services Techniques
(ST) ........................ 04 75 57 95 20
Site : www.portes-les-valence.fr

CELLULE EMPLOI
Ouverte au public du lundi au ven-
dredi, 9h-12h et 13h30-16h30. 
Tél.  : 04 75 57 74 74
06 71 27 47 94
cellule-emploi@mairie-plv.fr

CENTRE COMMUNAL 
D'ACTION SOCIALE
Lundi et vendredi, 13h30-16h30, 
mardi, mercredi et jeudi, 9h-12h 
et 13h30-16h30. En cas d’urgence, 
vous pouvez contacter tous les 
jours le CCAS : 04 75 57 74 75. 

PAROLES CONFINÉES
En collaboration avec l’Aide à 
domicile (Adhap 26), l’association 
Mona Lisa recherche des 
témoignages de personnes de plus 
de 60 ans sur le confinement. Ces 
paroles seront retranscrites dans 
un livre et contées lors de lectures 
publiques à l’automne prochain. 
Les entretiens d’une heure trente 
seront recueillis sur votre lieu de vie 
par des infirmiers libéraux ou des 
bénévoles formés. Pour participer, 
contactez Cécile au 04 75 41 87 93. 

PHARMACIES DE GARDE
Avril
Samedi 24, lundi 26 : Gautier
Mai
Lundi 3 : Chœur
Lundi 10 : Les Cèdres
Samedi 15, lundi 17 : Gautier
Samedi 22 : Chœur
Samedi 29, lundi 31 : Les Cèdres 
Dimanches et jours fériés : 32 37

MÉDECINS DE GARDE
Appeler le 15 ou le 112, les 
jours de semaine de 19h à 22h, 
les samedis de 12h à 22h, les 
dimanches et jours fériés de 8h 
à 22h.

LA PITCHOULINE 
CENTRE PETITE ENFANCE
Crèche et multi-accueil (40 places) 
du lundi au vendredi, 7h30-18h30. 
Guichet unique/information 
et inscription. Tél. : 04 75 81 30 30. 
service-petite-enfance@
valenceromansagglo.fr 
RAM (Relais d’Assistants 
Maternels)  : du lundi au vendredi 
13h30-17h et le mercredi 8h30-12h. 
Tél. : 04 75 57 78 59 
ram-portes@
valenceromansagglo.fr

MÉDIATHÈQUE
Ouverture, du mardi au vendredi 
15h-17h30, samedi, 9h30-12h30. 
Tél. : 04 75 57 40 65
mediatheque.portes-les-valence@
valenceromansagglo.fr

DÉCHETTERIE
Rue Jean Rostand, 04 75 81 30 30
dechets@valenceromansagglo.fr 
Nouveaux horaires à partir du 3 
mai : du lundi au vendredi : 8h30-
12h et 14h-18h, samedi : 8h30-
12h30 et 13h30-18h.

VALENCE ROMANS AGGLO
Eau et assainissement : (en cas de 
débordement, d’odeurs, de bruits 
ou d’affaissement) 04 75 75 41 50. 
Service économie : 04 75 75 98 55. 

ÉTAT CIVIL
Naissances : 
Éléna Roche Lefrançois, 
Alaska Barbeyrac, 
Lincoln De Decker, 
Loïc Delaygue, 
Viggo Martinez Carceles, 
Mahé Boiron Conin,
Mariages : 
Julien Cervero 
et Pauline Genlinso
Décès : 
Solange Grange née Roche, 
Paul Lubac, 
Claudie Collomb née Huet, 
Sibylle Gauthier, 
Jean Chaudorge, 
Monique Barnoud, 
Dolorès Mur née Vidal, 
Suzanne Da Rocha 
D’Oliviera née Guérimand
Erratum Portes-Infos n°129 :
Décès de Monsieur Robert 
Chantre et non Roger.
 
POLICE MUNICIPALE
La police municipale, vous reçoit 
aux horaires d'ouverture des bu-
reaux, 8h30-12h et 13h30-16h30, 
du lundi au vendredi au 141 allée 
Auguste Delaune. 
Tél. : 04 75 57 95 17 

OBJETS TROUVÉS
Vous pouvez venir à la police 
municipale pour retrouver votre 
bien. Pour la restitution, une pièce 
d’identité devra être présentée et 
pour les clés de véhicule également 
la carte grise. 

POLICE NATIONALE
8 rue Pierre Semard, du lundi au 
vendredi, 9h30-13h. 
Tél. : 04 75 57 81 90. 
Hors horaires : 17. 

POUR LA DÉFENSE 
DES DROITS DES FEMMES
Permanence de l'association 
Femmes Solidaires, le 2e mardi de 
chaque mois de 9h à 11h au Pôle 
social, 3 rue Francis Jourdain. 
Tél. : 06 66 28 10 75 

30



Magazine
d’information municipale

N° 130 - AVRIL 2021

Édité par la mairie de Portes-lès-
Valence. Tirage 5600 exemplaires, 
distribué dans toute la commune et en 
dépôt chez les commerçants suivants : 

Coif feur Éric, Le Nouvel Hôtel-
La Table, Ma pause boulangerie, 
Pâtisserie Gourmandises & Cie, 
Boulangerie le Fournil de Laeti, 
Panier sympa supérette, Boulangerie 
Honorin, Boulangerie pâtisserie 
Roustain et Boulangerie le Fournil.

Directrice de la publication :
Geneviève Girard : 04 75 57 95 15

Journaliste - photographe :
Hervé Barruhet : 04 75 57 95 11

Maquettiste - Infographiste : 
Agnès Molières : 04 75 57 95 59

Photos :
Hervé Barruhet, Nicolas Pereira 
Da Rocha, Vincent Estassy, 
Alfred Farrugia, associations, x.

Imprimerie Fombon 

Distribal, tél. : 06 21 02 49 85

RETROUVEZ-NOUS 
SUR LES RÉSEAUX SOCIAUX :

Facebook :
Ville de Portes lès Valence

Twitter : Portes lès Valence

Site : www.ville-portes-les-valence.fr

AUBENAS - 04 75 35 26 84

INSCRIPTIONS SUR LES LISTES ÉLECTORALES
Les 20 et 27 juin auront lieu les élections départementales et régionales. Pour y 
participer, il faut obligatoirement être inscrit sur les listes électorales. Si vous venez 
de déménager, vous devez faire la démarche de vous inscrire. Cette inscription 
est possible jusqu’au 14 mai 2021 inclus, en mairie ou bien en ligne sur le site 
"service-public.fr". L’inscription est automatique pour les jeunes ayant 18 ans 
au plus tard la veille du premier tour, à condition d’avoir effectué les démarches 
du recensement citoyen à l’âge de 16 ans. L’inscription est automatique pour 
les personnes ayant obtenu la nationalité française. 
Dans tous les cas, vous pouvez vérifier si vous êtes bien inscrit en vous connectant 
sur le site : service-public.fr  rubrique "services en ligne et formulaires", puis 
"interroger sa situation électorale".

CARTES D'IDENTITÉ ET PASSEPORTS
Les demandes de cartes d’identité et de passeports sont traitées exclusivement 
par les mairies équipées d’un dispositif de recueil. Sur rendez-vous uniquement, 
du lundi au vendredi 9h-12h et 13h30-16h30. Tél. : 04 75 57 95 02. 
Possibilité d'effectuer une pré-demande en ligne sur le site service-public.fr. 
Pour tous renseignements : 04 75 57 95 01 ou 04 75 57 95 02. 

RENCONTRER LES ÉLUS DE LA MAJORITÉ "AGIR ET MIEUX VIVRE" :
Sur rendez-vous : au Cabinet du maire ou par téléphone au 04 75 57 95 15.

RENCONTRER LES ÉLUS DE L'OPPOSITION 

"PORTES CITOYENNE" : Permanences les 2e et 4e vendredis de chaque mois 
de 14h30 à 16h30 dans le bureau de l'opposition au 2e étage de la mairie. 
Pierre Trapier, 06 82 07 34 98

"PORTES SOLIDAIRE" : Claude Illy, 06 58 02 71 24

GENEVIÈVE GIRARD, 
maire, conseillère départementale.

DANIEL GROUSSON, 
1er adjoint - économie, écologie, 
emploi.

SUZANNE BROT, 
2e adjointe - finances, personnel 
communal, état civil.

LILIAN CHAMBONNET, 
3e adjoint - culture, animation, 
communication.

STÉPHANIE HOUSET, 
4e adjointe - sport.

ANTONIN KOSZULINSKI, 
5e adjoint - urbanisme.

SABINE TAULEIGNE, 
6e adjointe - affaires sociales, 
logement. Sur rendez-vous 
au 04 75 57 95 50 le mercredi 
de 17h30 à 18h30.

PATRICK GROUPIERRE, 
7e adjoint - sécurité publique.

CORINE ARSAC, 
8e adjointe - enseignement, 
enfance, jeunesse.

De plus, les élus de la majorité 
vous reçoivent tous les samedis 
de 9h à 11h sans rendez-vous 
en mairie salle du conseil municipal.
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